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Третья Сессия Верховного Совета РСФ СР 1-го созыва

О государственном бюджете РСФСР на 1 9 4 0  год 
и исполнении государственного бюджета РСФСР за 1 9 3 9  год

Доклад Народного Комиссара финансов РС Ф С Р  тов. А. М. С А Ф РО Н О В А
& в 1940 году намечены в сум- отчисление от доходов машмно- тысяч рублей. В детских садах 
ме 4.996.800 тысяч рублей — тракторных станций. Он напо- будет воспчтываться 405 тысяч, 
в 5,5 раза больше На первом пинает о решении VI Сессии а в детских домах—205 тысяч

— Государственный бюджет 
,ташей республики на 1940 
,-.д,— говорит тов. Сафронов,— 

как и бюджет всего великого 
Советского Союза, свидетель- 
етвует о несокрушимой финан
совой мощи нашей родины, о 
неуклонном росте ее богатств 
и народного благосостояния. За 
время, прошедшее после Второй 
Сессии Верховного Совета 
РСФСР, ваша страна под руко
водством вождя народов това
рища Сталина одержала новые 
крупнейшие победы в хозяй
ственном и культурном строи
тельстве. (Продолжительные 
аплодисменты).

Продукция государственной 
промышленности и промысло
вой кооперации в наше! рес
публике увеличилась за 1939 
год ва 14,8 процента, щоиз- 
водительяость труда в промыш
ленности—на 15,9 процента.

Возросло количество тракто
ров, комбайнов и других ма
шин в социалистическом сель
ском хозяйстве. На 17,1 про-

Докладчик отвечает ряд не
достатков, имевших место при 
исполнении бюджета за 1939 
год. Средства, ассигнованные 
на социально-культурные меро
приятия, освоены ва 58 проц. 
Превышены управленческие рас
ходы (более чем на 40 миллио
нов рублей).

—  Государственный бюджет 
РСФСР на 1940 год,—говорит 
тов. Сафронов, — составлен в 
полном соответствии с народно
хозяйственным планом нашей 
республики. Доходная часть 
бюджета определена Совнарко
мом РСФСР в сумме 25 326 
млн. рублей: 6.896.400 тыс. 
рублей составляет республикан- 
екмй бюджет и 18.929.600 ты
сяч рублей— бюджеты автоном
ных советских соцвалистичес 
ких республик и местных со
ветов депутатов трудящихся.

Существенная особенность 
бюджета 1940 года, — значи 
тельный рост доходов, получе
ние которых непосредственно 
зависит от работы наркоматов

цента вырос розничный товаро- РСФСР, местных советов и
оборот. Создано 1.614 новых 
предприятий районной промыш
ленности. Построено 1.175 школ 
х городах и селах. Ва 26 с 
лишвмм тысяч возросло коли
чество коек в больрцах.

Государственный бюджет 
РСФСР за 1939 год исполнен 
по доходам в сумме 25.262.500 
тысяч рублей, а по расходам 
—в сумме 24.776 400 тысяч 
рублей. Таким образом, доходы 
превысили расходы ва 486 
миллионов 100 тысяч рублей.

Тов. Сафронов характеризует 
исполнение государственного 
бюджета республики за 1939 
год по отдельным статьям.

В народное хозяйсгво РСФСР 
вложено около 6 миллиардов 
рублей бюджетных средств—ва
1.300 млн. рублей больше, чем 
в 1938 году.

На 1.700 миллмонов рублей 
превысил! уроьевь 1938 года 
расходы ва'социально-культур
ные мероприятия. Они достигли 
15.766 млн. рублей Это в два 
елвшниы раза больше всего го
сударственного бюджета рес- 
публвки вместе с местными 
бюджетами за 1934 год. Такой 
огромвый рост финансирования 
культурного строительства воз
можен только в нашей социа
листической стране!

подведомственных им учрежде
ний, предприятий и организа
ций. Решающий источник дохо
дов государственного бюджета 
РСФСР —налог с оборота. В 
1939 году в этой области мы 
добились некоторых успехов: 
план по государственным дохо
дам был выполнен 50 областя
ми, краяии и автономными рес
публиками вместо 19—в 1938 
году. Однако на этом успокаи
ваться нельзя, недостатков в 
работе по государственным до
ходам еще много. Некоторые 
хозяйственные оргавнзацви 
еще не выполняют в срок свои 
финансовые обязательства пе
ред государством, запаздывают 
с внесением платежей в бюд- 
жет Рост продукции, снижение 
себестоикости, сокращение не
производительных расходов от
крывают богатейшие возможно
сти для дальнейшего увеличе
ния накопления во всех от
раслях народного хозяйства. В 
1"940 году государственные 
предприятия должны дать 
6.414.900 тыс. рублей прибы
ли—на 24,7 процента больше, 
чем в прошлом году. С каж 
дым годом растут отчисления 
от прибылей в государствен
ный бюджет. В 1933 году они 
составили 881.900 тыс. рублей,

2 го июня 1940 года, в 7 часов вечера, в клубе 
Старотрубного завода, созывается 3-я очередная сессия 
Нервоуральского Городского Совета депутатов тру
дящихся.

Порядок дня:
1. Об исполнении бюджета за 1939 год и утверждении 

бюджета на 1940 год. (доклад, т. Попеляев)
2. Оргвопросы. Исполком

месте стоят отчисления от при
былей промышленных пред
приятий. Они намечены в сум
ме 3.394 млн. рублей. Одно 
лишь выполнение задания по 
снижению себестоииости про
дукции и издержек обращения 
должно дать государству свы
ше полмиллиарда рублей.

Это—важнейшая народнохо
зяйственная задача. Руководи
тели BjCex наших предприятий 
должны помнить указания то
варища Молотова в его докладе 
на XVIII с‘езде ВКП(б):

«Нужно,—говорил товарищ 
Молотов,—на деле обеспечить 
внимание к экономике, к стои
мости производимых продуктов. 
Нужно хорошо ЗНАТЬ, во что 
обходится государству работа 
каждого предприятия, каж
дой организации. Между тем, у 
нас и теперь найдутся такие 
хозяйственные руководители, 
которые считают ниже своего 
достоинства заглядывать в ба
ланс, изучать отчеты, заботить
ся о хозрасчете. С эго! безза
ботностью и экономической без
грамотностью надо решительно 
покончить, как с антнгосудар-' 
ствевно* и антибольшевист
ской практикой».

Подобная практика, которую 
товарищ Молотов справедливо 
характеризовал как антиболь
шевистскую и антигосударст
венную, еще окончательно ее 
изжита. Вот несколько приме 
ров.

По республиканской промыш
ленности Наркомтекстильпрома 
потерн от брака и ухудшения 
качества продукции составили 
в 1939 году 14.600 тысяч 
рублей. По льняной промыш
ленности потери возрасли по 
сравнению с прошлым годом 
на 20 процентов.

По Народному Комиссариату 
Мясо молочной промышленности 
фактические накопления оказа
лись нвже плана ва 25 про
центов. Наркомат дал в бюд 
жет отчислений от прибылей 
на 43 миллиона рублей мень
ше. чем было запланировано.

На предприятиях Наркомтор- 
га дебиторской задолженности 
в 1939 году списано 110 мил
лионов рублей. Необходимо ре
шительным образом покончить 
с такого рода бесхозяйственно
стью, поднять работу промыш
ленных и торговых организа 
ций на уровень задач, постав 
ленных XVIII с'ездом нашей 
партми.

Тов. Сафронов подробно 
останавливается на такой важ 
нейшей статье бюджета как

отчисление от доходов машино
тракторных станций. Он напо
минает о решении VI Сессии 
Верховного Совета СССР об от
числении половины доходов ма- 
шиаотракторных станций в бюд
жет союзных респубик. Эго ре
шение создает непосредствен
ную заинтересованность мест
ных советов деаутатов трудя
щихся и финансовых органов 
в производственной и финансо
вой деятельности МТС.

В 1940 г. отчисления от до
ходов МТС в бюджет РСФСР 
должны составить 733.100 ты
сяч рублей.

Отмечая, что одной из 
наиболее характерных особен
ностей нашего советского бюд
жета является то, что подавля
ющая часть его доходов пос
тупает от обобществленного хо
зяйства, докладчик обращает 
также внимание на необходи
мость улучшения работы фи
нансовых органов по сбору на
логов с населения, размещению 
займов, развитию сберегатель
ного дела и государственному 
страхованию.

Расходная часть бюджета на 
1940 год намечена в сумме 
25.326 мвллионов рублей—на 
722.500 тысяч рублей больше, 
чем в 1939 году. Как ив преж
ние годы, подавляющая часть 
бюджетных средств направляет
ся на финансированме народ
ного хозяйства и социально- 
культурных мероприятий.

06‘ем всех капитальных ра
бот по подведомственной у
РСФСР хозяйству определен на 
1940 год в сумме 1.998.900 
тысяч рублей.

Исключительно яркое отраже
ние в нашей бюджете нашла 
сталинская забота о культур 
вом развитии и повышении 
материального благосостояния 
трудящихся. Расходы на со
циально-культурные мероприя
тия в нашей республике растут 
из года в год. За вторую пя
тилетку на эти цел израсхо 
доваяо из государственного 
бюджета около 36 малликрдоз 
рублей, а только за два Рода 
третьей сталинской пятилетки 
—почти 30 миллиардов рублей.

В эгом году на нужды про
свещения ассигнуется 9.970 
миллионов рублей —почти 40 
процентов всей расходной ча
сти государственного бюджета 
РСФСР. Характерно, что • бюд
жетах Англви и Франции 
удельный вес расходов на об
разование не превышает 4,5—
6,5 процента.

В этом году в школах РСФСР 
будет обучаться 21.400 
тысяч детей. На содержание 
школ отпускается 4 784.200

детей, в -вузах наркоматов 
РСФСР будут обучаться 216 
тысяч, а в техникумах—440 
тысяч студентов, 576 тысяч 
человек получат неполное сред
нее м среднее образование в 
школах для взрослых, 3 300 
тысяч человек ликвидируют 
свою малограмотность и негра
мотность.

Огромную заботу партия и 
правительство проявляют о здо
ровье трудящихся, о матери 
и ребенке. Расходы по бюдже
ту на здравоохранение соста
вят в 1940 году 5.087.200 
тысяч рублей, мз них более
1.300 миллионов рублей— на 
охрану материнства и младен
чества, здоровья детей и под- 
роствов. В этом году количест
во коех в городских больницах 
должно увеличиться на 11.500 
и в сельских—на 6.200. Не 
считая колхозной сети, в дет
ских яслях будут находиться 
412 тысяч детей в городах и 
98 тысяч—в селах. Более полу
тора миллиардов рублей ассиг
нуется на пенсии и пособия 
пенсионерам, большую финан
совую помощь получат много
детные матери.

Остановившись на важней
ших статьях расходной части 
бюджета 1940 года, докладчик 
подчеркивает необходимость 
обеспечить целесообразное и бе
режное использование бюджет
ных средств. Он отмечает, что 
ряд наркоматов, в частности, 
Наркомпрос и Наркомздрав 
РСФСР, тратит государствен
ные средства порой нерасчет
ливо, неэкономно. Ничем, на
при мер, не оправдано наличие 
в ряде школ параллельных 
классов, е незначительным ко
личеством учащихся. Совершен
но недопустима практика сов
местительства врачей ж сред
него медаерсонзла, широко 
применяющаяся в системе Нар- 
комзарава

Тов Сафровов приводит чрез
вычайно ха^первьй факт, по
казывающий,' какие огромные 
резервы в области сокращения 
управленческих расходов имеют 
ваши учреждения и хозорганы. 
В 1939 году были проверены 
штаты организаций с общим 
количеством служащих до 4 
милли нов человек. При этом 
было упразднено свыше 50 
тысяч сверхштатных должностей 
с годовым фондом зарплаты в 
162 миллиона рублей и свыше 
200 тысяч незаконно повышен
ных окладов приведено в норму.

Окончание на 2 стр.



Под знаменем Ленина

О государственном бюджете 
РСФСР на 1940 год 

и исполнении 
государственного бюджета 

РСФСР за 1939 год
Окончание доклада

Народного Комиссара 
Финансов РСФСР 

тов. А. М. САФРОНОВА
(Начало на 1 стр.).

СНВ РСФСР пересматривает 
сейчас структуру и штаты го
сударственных учреждении на
шей республики. На 23 про
цента сокращен аппарат нарко
матов и центральных учрежде
ний РСФСР. Это дает около 
18 миллионов рублей эконоиии 
по фонду заработной платы. 
Более чем на 7 тысяч должно
стей сокращен штатный контин
гент по ряду хозяйственных 
органов, что даст возможность 
сэкономить более 34 миллио
нов рублей.

Эту работу необходимо про
должать. Аппарат наших уч 
реждени! и организаций как 
в центре, так и на местах, 
безусловно, нуждается в даль
нейшем сокращении и упрощен 
нив.

Последнюю часть своего до
клада тов. Сафронов поевящает 
бюджетам автономных респуб
лик и местных советов.

— Рост местных бюджетов,— 
говорит он,—отражает неук
лонны! хозййственный и куль
турный под'ем всех народов,f 
населяющих нашу федерацию, 
является яркии выражением 
торжества ленинско-сталинской 
национальной политики. Возь
мем, например, Коми АССР. 
Веками лежали здесь нетрону
тыми природные богатства- 
лес, каменный уголь, сланпы, 
гиас, железвая руда. За 22 го
да Советской власти на терри
тории Коми АССР построено 
сиыше 10 промышленных пред- 
приятий. До революции было 
здесь всего 2 средних школы 
—тетерь больше 100. В рес
публике имеется 14 специаль
ных учебных заведений, два 
вуза, сотни начальных школ, 
широкая сеть библиотек, клу
бов, киноустановок. Яркии вы
ражением хозяйственного п 
культурного роста республики 
является ее бюджет. В начале I 
первой пятилетки он составлял I 
4.600 тысяч рублей, а в 1940' 
году преиышает 89 миллионов 
рублей.

—Борьба за успешное вы
полнение бюджета 1940 года, 
—заканчивает свой доклад тов. 
Сафронов, —дело всех совет
ских, партийных и хозяйствен
ных организаций, долг каждо
го партийного и непартийного 
большевика, каждого гражда
нина нашей родины. Важней
шие условия успешного выпол
нения бюджета— неуклонное 
осуществление нашпд производ
ственных плавов, дальнейшее 
развитие стахановского движе
ния, выполнение заданий но 
снижению себестоимости про
дукции и строительства, cipo- 
жайшее соблюдение государст
венной дисциплины.

Мы должны приложить все 
силы в тому, чтобы йыаолнять 
наш бюджет так, как этого 
требуют большевистская пар
тия и Советское правительство, 
как учит великий вождь всех 
трудящихся товарищ Сталии! 
(Бурные аплодисменты)

(ТАСС).

Б Наркомкшделе
За последнее время имел ‘ Вид обоих красноармейцев— 

место ряд случаев исчезнове Шмавгонца и Писарева— нсклю- 
ния военнослужащих из совет- > чительно измученный н исто- 
ских гарнизонов, расположен
ных, в соответствии с советско- 
литовским договором о взаимо
помощи, на территорив Литов
ской республика. Имеющиеся 
в распоряжении ВКИД данные 
показывают, что эти «нсчезно

‘щеяный, свидетельствующий о 
тяжелых лишениях, которые 
им пришлось перенести.

Кроме тог-', имел место еле"
дующий случай с младшим ко
мандиром Бутаевым, исчезнув
шим из воинской части в фев

вениз» были организованы не-(рале с. г. В ответ на требова- 
которыми лицами, пользуюпш-j иие советского командования о 
миея покровительством органов'розыске Бутаева, литовские 
литовского правительства. {власти в Вяльно сделали такое 

Так, красноармеец - шофер; сообщение, что 12 мая Бутаев, 
Н-гкой тавковой бригады Шиав- при попытке задержать его, по- 
гонец исчез из части 18 мая’ кончил жизнь самоубийством, 
и вернулся 26 мая с. г . ! IIри этом литовские власти со- 
Шиавгонец доложил команде- общдли, что снерть последовала 
ванию, что 18 мая он был { и  выстрела в рот, тогда как 
схвачен и увезбя в неизвест-; при осмотре тела обнаружилось, 
вы! дом, где был посажен в | что рана была в области серд- 
нодвал и просидел семь дней. | ца. Противоречивыми оказались

" 1 в ряд других заявлений лятов-В течение нескольких дней 
Шиавгонец не получал ни пи
щи, ни воды. Похитители на
силиями и угрозами расстрела 
пытались получить от него све
дения о состояний танковой 
бригады и о ее вооружении. В 
ночь на 25 мая Шиавгонец с 
завязанными глазами был вы
везен за город и там выпущен.

Красноармеец-шофер той же 
танковой брнгады Писарев ис-

ских официальных лиц.
Имели место еще два случая

исчезновения советских воен
нослужащих в Литве.

26 мая с. г. Народный Ко
миссар Иностранных Дел тов 
Молотов сделал через послан
ника Литовской республики в 
Москве г. Наткевачяус заявле
ние от имени Советского пра

чез 24 мая и вернулся 27 мая. ’ вятель тва правительству Лат- 
Пасарев показал, что вечером 
24 мая, когда он находился в 
парке грузовых машин брига
ды Старее рагпозьже^ в одном 
дворе с шмещенйя*и литовско
го пехотного полка), на него 
напало 6 чел век. Нападавшие

вы, в котором указал, что 
правительство СССР считгет 
под'баое поведете литов
ских органов up -кокаиион- 
ныи в отношении Советского 
Сов за и чреватым тяжелыми 
п<следствиями. Советское пра-

заткнули ему рот. одели на го- ви^ельство. потребовало от пра- 
лову мешок, увели в неизве т- внтель тва Литвы принятия 
ноя направлении и посадили в 1 немедленных мер к прекраще 
подвал, где он просидел без,-имя) этих провокационных дей 
воды и пищп три дня. Похпти- ств«й и к розыску исчезнув 
теля с применением насилия ,ших светских воензослужа- 
доарашивали Писарева о со- щих. Советское правительство

П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Ни малейшего ослабления в руководстве
партийной пропагандой в летний период

стояния танковой бригады,ссо 
беяно интересуясь вопросом, 
куда она должза яереИта. Пи
сареву удалось бежать через 
люк водосточвой трубы.

выразило нцежду, что литов
ское правительство пойдет на
встречу его предложениям и 
не вынудит его в другим ме
роприятиям.

Сообщение ТАСС
Ввиду ряда неверных и про

тиворечивых сообщений, появив
шихся в английской печати о 
поездке г. Криппса в Москву, 
ТАСС уполномочен заявить.'

В ответ на предложение ан
глийского правительства послать 
в Москву в качестве специаль
ного и чрезвычайного уполномо
ченного английского правитель 
стиа г. Криппса, Народный Ко
миссар Иностранных Дел тов 
В. М. Молотов поручил тов. 
Майскому довести до сведении 
английского правительства, что

правительство СССР не может 
.' пронять в качестве особого или 
чрезвычайного уполномоченного 
ни г-на Криппса, ви кого-либо 
другого. Если английское пра
вительство действительно хочет 
вести переговоры о торговле, а 
не просто ограничиться разгоио- 
рами о каком-то несуществую
щем повороте в отношениях 
между Англией и СССР, то оно 
могло бы это сделать через 
своего посла и М: скве г. Сиидса 
или другое лицо на посту поела 
в Москве, если г Сиидс будет 
заменен другим лицом.

Прием в Кремле участников показа театрального 
и музыкального искусства Ленинграда

29 мая в Кремле состоялся 
приеи участников показа теа
трального и музыкального ис
кусства Ленинграда, устроенны* 
комитетом но делам искусств 
при Совнаркоме СССР.

В Георгиев.ком зазе Боль
шого кремлевского Дмрца соб
рались гости. Здесь присутст
вуют члены ЦК ВКЩб), депу
таты Верховного Совета СССР 
и Верховного Совета РСФСР, 
Народные Комиссары, Герои Со 
детского Союза, виднейшие ма
стера искусств, писателя, уче 
ные.

Появление в Зале товарищей 
Сталин», Молотова, Ворошило

ва, Кагановича, Андреева, Жди 
нова, Шверника, Маленкова 
встречается бурной оватей.

Краткое вступительное слово 
произносят председатель коми
тета ао делам искусств прв 
Совнаркоме СССР тов Храаченко 

Гордостью за советское искусст
во, любовью к народу, пар
тии, правительству, великому 
Сталину проникнуты выступле
ния народной артистки СССР 
Корчагиной -  Александровской, 
заслуженного артиста РСФСР 
Сюробогатова, народного арти
ста УССР Позовского и других.

Приеи закончился большим 
концертом. (ТАСС)

На XIX районной партийной 
конференции резкой критике 
был подвергнут вопрос руко
водства аартийной пропаган
дой и недостатки повседневно
го контроля за политическим 
самообразованием коммунистов 
и оказанием помощи ии в вла
дении революционной теорией

Большинство партийных ор
ганизаций ва основе указаний 
XIX райовной и V областной 
партийных конференций еще 
больше усилило внимание к 
партийной пропаганде. Район 
ный партийный актив взялся 
по-серьезному, настойчиво и 
упорно овладевать марксистско- 
ленинской наукой и своим лич
ным призером стал воздейство 
вать на коммунистов, оказы | 
вать ни практическую помощь) 
в деле овладения революцион
ной теорией.

Секретарь партбюро Бнлим- 
баевского труболитейного заво
да т т .  Скорынин, в результа
те упорной работы над собой, 
закончил изучение Краткого 
курса истории ВКЩб) и сей
час работает над изучением 
классиков марксизма-лениниз
ма. Тов. Скорыянн беседует с 
коммунистами по теоретичес
ким вопроса», оргавнзует то
варищеские беседы и регуляр
но с-'бирает коммунистов на 
кустовой семинар для актива 
но тученвю Краткого курс».

Упорно и настойчиво изуча
ют исдорию партии коммуни
сты Трубстроя. Здесь регуляр
но проходят теоретические кон
ференции, товарищеские бесе
ды и неплохо работает кружок 
по изучению Краткого курса, 
который руководит штатный 
пропагандист тов Рохин. Заня
тия в кружке проходят живо и 
ичтересяо. Т. Рохин умело ве
дет свой кружок, во время за
нятия пользуется наглядными 
пособиями картами, и диграм
мами. Секретарь партбюро т. 
Валовиз заботится о проводимых 
мероприятиях, он лично уча
ствует ва гаждой конференция, 
сеяинаре и занятиях кружка.

Секретарь партбюро Динасо
вого завода т. Анисимов серьез
но борется за практическую 
помощь индивидуально изуча-' 
ющим Краткий курс истории 
ВКЩб) и учащимся в кружке.

В парторганизации Новотруб 
ного завода (секретарь партбю

ро т. Пелевин) начинают про 
водить товарищеские беседы, 
индивидуальные беседы, теоре
тические конференции и наме
чается ряд мероприятий для 
семинара партийного актива.

Однако за последнее время, 
особенно с наступлением вес
ны, многие партийные органи
зации ослабили свое руковод
ство партийным просвещением, 
и как результат мы имеем слу
чаи срывов ряда мероприятий 
по партийной пропаганде.

Так, например, 13 мая сор
ван семинар по 4 главе Крат
кого курс» истории ВКЩб) и 
23 мая товарищеская беседа в 
парторганизации городского со 
вета (секретарь партбюро т. 
Теплых). 15 мая сорвано заня
тие кружка в парторганизации 
Трубстроя, где из 12 человек, 
занимающихся в вружке, яви
лось всего лишь 2 человека.

Вот уже два раза (9 и 19 
мая) не состоялась теоретиче
ская конференция по 4 главе 
Краткого курса в парторгани
зации Старотрусного завода 
(секретарьпартбюро т Казанцев.

Надо отметить, что кружок 
по изучению Краткого курса 
в парторганизации Старотруб
ного завода является непло
хим кружком в районе и уже 
заканчивает программу изуче
ния Краткого курса по перво
му звену. Яо за последнее вре
мя руководство этим кружком 
со стороны парторганизации 
ослаблено и, как факт, на по
следнем ззнятии из 17 круж
ковцев явилось только 10.

Парторганизацви ве обсуди
ли на партбюро и л  партий
ном собрании вопрос о срыве 
занятий семинаров ж кружков, 
не подняли этот вопрос на об
суждение самих коммунистов, 
не создали против тех товари
щей, которые не желают рабо
тать над собой, общественного 
партийного мнения.

Цадо немедленно покончить 
с недооценкой партийной про
паганды Партийное бюро и 
их секретари должны создать 
все условия для политической 
учебы всех коммунистов, ни 
малейшего ослабления в руко
водстве партийной пропагандой 
в летний период быть не должно.

А. Ломоносов. 
Зав. отделам up ааганды 
и агитации РК ВВ11(б).

С О ВЕЩ АН И Е П АРТИ Й Н Ы Х РАБО ТН И КО В 
ЛЕСНОЙ ПРО М Ы Ш ЛЕННОСТИ

СВЕРДЛОВСК, 29 мая (Сверд | 
ТАСС) 28 мая в Свердловском 
обкоме нартаи закончилось 
длившееся два дня, областное 
совещание партийных работни
ков лесной промышленности. 
Обеуждево состояние и бли
жайшие задачи аартайно-мас 
совой работы.

Совещание показало, что ус
пешное разрешена?, хозяй т̂вево- 
аолитичесеих задач достигнуто 
лишь в тех организациях, ко
торые умело сочет.ют полити
ческую и хозяйственную рабо
ту. Так, например, Косулвн- 
екий механвзнрова зяый лесо
пункт (начальник г. Макарцев, 
парторг ЦК ВКП(б) т. Старо
дубцев) более чем на месяц 
раньше срока закончил полу

годовую производственную про
грамму. Здесь коммунисты рас
креплены по участкам. Они 
сака работают по;стахановски. 
На лесопункте более половены 
рабочих стйхановпы, ударники, 
свыше 80 проц. лес-рубов ра
ботают по методу Гузиенко.

Однако большинство лесоза
готовительных, лесопильных и 
деревообрабатывающих пред
приятий области работает пло
хо. За первый квартал план 
лесозаготовок выполнен всего 
лишь на 72 проц., вывозки— 
73,5 проц. Особенно отстают 
тресты главдревлееа.

Севещавие наметило пути 
улучшения парте йно-маесовой 
работы на лесозаготовительных 
участках, комбинатах завода.
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Весенний сев 
1 колхозах Свердловской 

области
СВЕРДЛОВСК, 31 кая (Сверд

ТАСС). Но данным облземотде- 
ла план сева яровых культур 
на 25 кая колхозами облает» 
выполнен на 91,6 проц. Посея
но 635 тысяч 994 гектара. В 
прошлой году к этому времена 
было засеяно 620 тысяч 812 
гектаров—90,6 проц.

Сев колосовых полностью за- 
аершили 25 районов области.

Вспахивают по 7,5
га в смену

Молодые трактористы тт. 
Быков, Кичигмн на весеннем 
севе в колхозе „Нмва“ давали 
хорошую норму выработки. На 
пахоте вместо 3,30 обрабаты
вали по 4 и 4,40 гектара.

Высоко! провзводительнпстм 
добился тракторист отряда № 8 
т. Перетрухмв. Норму на пахоте 
выполняет белее чем на 200 
проц. За смену он обрабатывал 
но 7,50 гектара.

Обработали 554 га
Трактористы Крылосовского 

■отряда тт. Ереыян В., Миржз- 
яов Б., соревнуясь между собой 
за высокие производственные 
показатели и качество » весен- 
век севе, добились немалых ус
пехов.

За время посевной ккмпанви 
они на тракторе № 11 обрабо
тали 554 геатара. В том числе 
испахано 97 га, заборонено 
215, поселно 184 га.

Ряд  колхозов Коломенского, Воскресенского и других районов 
Московской области заключил договора с Коломенской межрайонной 
инкубаторной станцией на поставку суточных цыплят для колхозных 
птицеферм. З а  инкубационный период станция даст 92500 суточных 
цыплят.

До 200 проц.
Под посев овощей колхозни

цы селыозвртели „Авангард" 
вручную обработали более 11 
гектаров. Высокую производи
тельность дали Топычканова
А. А., Еутюхина М., Могильви- 
кова М., Бажукова Т. Каж
дая из них норму выполняет 
до 200 процевтов.

И. Анисимов.

Федор Михайлович Котов

Колхозник сельхозартели „Красный холм“ (Коломенский район) 
Ф . И . Монякин получает суточных цыплят у директора Коломенско
го инкубатора К. Г . Харламовой.

Ф ото  Д. Чернова. Фото-клише Т А С С .

Заготзерно плохо готовится 
к встрече урожая

Уже в этсн году новая си
стема заготовок сельхозпродук
тов должна обеспечить обиль
ны! урежай. К приемке нового 
урожая должны быть хорошо 
подготовлены заготпункты и 
базы Заготзерно.

Готова ли первоуральская 
база Заготзерно к встрече уро
жая? Не готова. Об этом гово 
рят факты. К ремонту склада 
№ 1 на ст. Хромпик только 
приступили а склад № 2 еще 
не ремонтируется.

Не приступили к ремонту 
зернохранилищ в Билммба/.

Зав. Заготзерно т. Шульгин 
заяаляет, что склады заняты 
мукой и зереок, это де и за 
держивает их ремонт. Ссылаясь 
на это, работввки базы лаже

не беспокоятся дезинфицировать 
зернохранилища. В складах
масса грызунов. В щели крыш 
стаями залетают воробьи Они 
портят продукцию. Но т. Шуль
гин как будто не замечает
этого.

На базе Заготзерно надо, на
конец, вавести надлежащи! 
порядок. 0 встрече урожая на
до заботиться сейчас. Необхо
димо все инеюшнеся зернохра
нилища как следует отремон
тировать и в короткий срок.

Руководителям отделения За
готзерно вадо j честь ошибки 
прошлого года, когда по их 
вине зернохранилища к встре
че урожая своевременно 'не 
был* подготовлены.

Е Троп.

Перевыполнили план сева зерновых
Колхоз ИИ. Калинина пере 

выполнил план сева зернлвыт. 
Вместо 280 посеяно 294,53 
гектара. Посеяно пшевицы

сверх плана 14 гектаров. Вы
делены семевные участки пше
ницы, овса.

Пелевин.

К А К  М Ы  Б О Р О Л И С Ь  З А  У С Б Е Х  С Е В А
Вооружившись производствен

ным планом, тракторная бри
гада Первоуральского совхоза 
18 апреля выехала в поле. 19 
все тракторы были включены
* работу. С первого же дня 
работы бригадир т. Медведев и 
я находились в поле, у трак
торов.

Поставили своей задачей, 
чтобы все тракторы давали вы
сокую производительность и хо
рошее качество. Трактористы 
заключили индивидуальные 
соцдоговора. Штин сопевновал- 
«я с Прибылевым, Дубасов с 
Хаустовым, Новоселов с Була
товым.

И с первого же дня тракто
ристы стала выполнять ворму. 
Правда, мне как механику, и 
бригадиру првшлось немало по
работать с молодым трактористов 
Штином Иваном. Он работает 
первы! год. Приходилось са
диться за руль, практически 
помогать, как лучше выезжать 
в сырых местах, как лучше 
делать заезды и т. д. Наши 
старанмя увенчалмсь успехом. 
Штмн стал давать высокую 
производительность.

В работе мы уч и сшибки 
прошлого года. Они заключа
лись в неровно! обработке от
дельных участков, что отража
лось на нашивной уборке уро
жая.

Еа сев мы поставили наибо
лее опытных людей: Прибылева, 
Булатова. Сменную норму они 
перекрывали: вместо 16 га за
севали по 20 и 22 га при хо
рошем качестве. Всего за 20 
рабочих смен трактористами по
сеяно 300 гектаров.

Особое внимание в работе 
уделяли техническому уходу 
за тракторами. Строго выпол
няли график профилактическо
го ремонта. Через каждые об
работанные 35 га (в переводе 
на мягкую цахоту) делали пе
ретяжку’ шатунных подшипни
ков, Регулярно, после обработ
ки 10 г», производили промыи- 
ку картером фильтрации масла.

Заправку тракторов делали с 
вечера. Все замеченные непо
ладки устраняли перед оконча 
нием работы. Перед окончанием 
же работ делаем проверку и 
крепление тракторов.

Правильны! технический

— Федор Михайлович, мне свер
ло. Мне, т. Котов, метчики нуж 
ны а мне бы кронциркуль сме
нить. С такими вопросами об
ращаются обычно в инстру
ментальную механического це
ха Старотрубного завода. Тов. 
Котов без суеты, не ищет дол- 
$0 на полках где какой инстру
мент, он знает наперечет, что 
м где лежит, ибо здесь чув
ствуется хозяйский глаз. Вы 
не увидите беспорядочно раз
бросанных предметов у него 
ва рабочем месте. К такому 
порядку приучает Федор Ми
хайлович и своих учеников.

Тов Котов как слесарь ин
струментал! щик прекрасно знает 
свое дело. Инструмент у него, 
как обычно, всегда в порядке 
Федор Михайлович не только 
саи примерный стахановец, он 
старается передать свой накоп
ленный за 5 лет работы опыт 
ученикам. За время работы в 
механмческом цехе тов. Котов 
немало обучил слесарному делу 
молодых рабочих. Возьмем к 
аримеру т. Александра Блино
ва. Ведь он еще совсем недав 
но пришел в цех, квалифика

ции не имел, а сейчас работает 
слесарей. Эго заслуга т. Кото
ва. Сейчас работает учеником 
т. Бубнов, который тоже не
плохо освой з св е̂ дело.

На Старотрубный завод Фе
дор Михайлович пришел 12- 
летним мальчиком, но квали
фикацию получил только после 
социалистической революции. 
В механический пех т. Котов 
поступил совершенно неграмот
ным, сейчас он заканчивает 
трехгодичяые курсы мастеров 
социалистического труда. Не
смотря на его неподготовлен
ность, он на первом курсе 
получмл премию. Сейчас т. К>- 
тов неплохо разбирается в тео
ретических вопросах производ
ства, растет он и культурно.

Федор Михайлович не только 
хороший производственник, 
вместе с тем он неплохой об- 
щееТвеннвв, ему заводской ко
митет поручил вести работу 
по добровольному страхованию. 
Эго он с желанием старается 
выполнить. Принимает участив 
тов. Котов и в других прово
димых мероприятиях в цехе.

Г. Родина.

Увеличить выпуск 
товаров ширпотреба

уход, любовное отношение к 
трактору»—одно из условий на
шего успеха. Вот почему у 
нас за всю посевную не было 
ни одного случая выплавки 
подшипников, поломки. Трак
торы работали четко, беспере
бойно.

На каждый трактор у нас 
заведен журнал ежедневного 
учета работы. Отражаем факти
ческую работу по коэфнцнен- 
ту и переводе на мягкую па- 
юту. Каждый тракторист знает, 
какую норму он выработал и 
сколько заработал.

Большую организующую роль 
в севе сыграли производствен
ные совещания. Мы их прово
дили регулярно. Обменивались 
опытои работы, критиковали за 
недостатки, замеченные за тен 
или за иным товарищем., Сове
щания были деловые, самокри
тичные.

Социалистическое соревнова
ние, обмен опытом, борьба за 
тем пы I  качество обеспечили сов
хозу успех в завершения сева 
зерновых.

Механик совхоза
Ш Г Ш  Хрипко Р. Г

, Вопрос развития выпуска 
товаров шврпотреба в нашем 
районе должен занимать все 
возрастающее положение при 
наличии богатой сырьевой ба
зы ва отходах заводов, боль
шой сетью кустарно-промысло
вой кооперации. Этот вопрос 
неоднократно ставился перед 
руководителями предприятий 
и артелей.

Ба совещании в прошлом 
году было принято предл же- 
ние, обязывающее руководите
лей увеличить и ассортимент 
товаров ширпотреба. Надо 
учесть то обстоятельств'1, что 
госбанк своим кредитом оказы
вает огромную помощь по вы
работке товаров ширпотреба.

Постоянно действующая во 
миссия местной промышленно
сти должна спросить с руко
водителей .предприятий и арте
лей, как они выполняют свои 
обязательства по выпуску про
дукции.

Таких возможностей у нас 
много. Например,в райове нет

кирпича строительного, кото
рый межет выработать Балик- 
баевевий завод, Ново-уткин- 
ский промкомбинат и Динас, 
они бы могли удовлетворить 
часть потребности района Я 
нем

Иди взять производство я 
ремонт жестяных изделий— 
могут этим заняться артели 
„Трудовик11 промкомбината и 
артель „Искра" (утиль).

С производством безалка- 
гольвых напитков дело обстоит 
плехо, а их в районе можно 
выпускать.

Лесопилви проикомбкната 
к совхозов стоят в бездейст- 
вви, а у лесозага есть лесные 
отходы, которые бы он мог 
распиливать ва тес для прода
жи населению.

В общем надо этот вопрос 
детально обсудить на заседа
нии комиссви местной про
мышленности, добиваясь уве- 
лвчення выпуска товаров шир
потреба.

Кашин, Коршунов.

В  бывшем графском поместье близ местечка Индура 
(Гродненский район) открыта больница на 40 мест.

Здание больницы, где сейчас лечатся крестьяне бли
жайших сел.

Ф ото  Е . Халдея. фото-клише Т А С С .
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СВОДКА КОМАНДОВАНИЯ ГЕРМАНСКОЙ АРМИИ
фронтом. Германские войска до- сбиты зенитной артиллерией. 3 
етигли бе льгийской границы. В  германских самолета не вернулись 
районе Вормгаудта идут бои. Гер-; на свои базы. Общее число само- 
манская авиация бомбардировала j летов, сбитых зенитной артилле- 
28 мая отступающие колонны про- | рией за время с 16 по 25 мая, со- 
тивника, состоящие из различных' ставляет 265. Число

Б Е Р Л И Н , 29 мая (Т А С С ).
Германское информационное бю

ро передает следующую сводку 
«ставки верховного главнокоман
дующего вооруженными силами 
Германии: „Судьба французских
армий, расположенных в Артуа, 
решена. Их сопротивление в рай
оне южнее Лилля, сломлено. Ан
глийская армия зажата в районах 
Дисмюд, Армантьер, Байлель, 
Берг и западнее Дюнкерка. В  ре
зультате сосредоточенных атак 
германской армии войска союзни
ков идут навстречу своей гибели. 
В Северной Фландрии германски
ми войсками взяты  Брюгге и 
Остенде. Германские части до
стигли Дисмюда. В  районе реки 
И зер, канала Изер и севернее 
города Ипр противник оказывает 
еще отчаянное сопротивление. 
Германские войска взяли город 
Лилль. Наступая с запада, герман
ские части взяли город Арман
тьер. Бои идут у Байлель. К  во
стоку от Касселя прорвана фран- 
щуАская пограничная укрепленная 
зона, которую противник вынуж

ден  был оборонять перевернутым

родов войск, рассеяла скопления 
войск и танков. Во время боевой 
разведки над бельгийско-француз
ским побережьем и Аа-Маншем 
германские самолеты сбросили 
бомбы ва  3 эсминца, 2 транспорт
ных судна и 2 грузовых судна. 
Все корабли получили тяжелые 
повреждения. В  центральной ча
сти Северного моря германские 
самолеты потопили подводную 
лодку противника. Германские 
торпедные катеры, несмотря на 
неблагоприятную погоду, потопи
ли в районе Ньепорта крупный 
эсминец противника, который пы
тался уйти в направлении ан
глийского побережья.

Н а южном фронте были отби
ты  атаки пехоты и танков про
тивника. Общие потери авиации 
противника составляют за 28 мая 
24 самолета, из них 16 самолетов 
были сбиты в воздушных боях, 8

самолетов,
сбитых зенитной артиллерией с 
10 мая, составляет 607. Помимо 
этого, германская артиллерия за 
этот же период уничтожила 101 
танк противника.

В Норвегии противник, поддер
жанный многочисленными военны
ми кораблями, высадил десант в 
районе железной дороги, по кото
рой перевозится руда, и вторгся 
в Нарвик. Германские самолеты 
совершили налет на расположен
ные в этом районе военно-морские 
силы противника. Один крупный 
военный корабль был тяжело пов
режден и загорелся. Кроме того, 
получили тяжелые повреждения 
3 крейсера, 1 эсминец и одно 
транспортное судно противника- 
Войска, высаженные на берег в 
районе Анкепеса, подверглись 
усиленной бомбардировке».

Британская империя на ухабах войны.
Рис. В . Лисевича Фото-клише ТАСС .

Заявление Бевина
Английский иивастр труд» 

Бевив, обратился к рабочим 
предпринимателям военной про 
мышденности с призывом ра 
ботать все праздничные дни 
Правительство, сказал Бевив 
предлагает предпринимателям 
рабочим отменить все празд 
ничные дни и работать с мак 
симадьной нагрузкой.

(ТАСС).

ГЕРМАНСКИЕ СООБЩЕНИЯ
БЕРЛИН, 29 мая.

Германское информационное 
бюро передает, что после капи
туляции бельгийских войск вче
ра утром английские части в 
районе Диксмюд обстреляли из 
пулеметов бельгийский батальон, 
готовившийся покинуть фронт. 
Убито несколько сот бельгийцев.

ВЗЯТИЕ СОЮЗНИКАМИ 
НАРВИКА

ЛОНДОН, 29 мая (ТАСС).
Как сообщает агентство Рейтер, 
в Лондоне официально об'явлено, 
что войска союзников вчера ве
чером захватили Нарвик.

Отсутствует культурно-массовая работа
Руководители Гологорского 

рудника особенно профсоюзная 
организация, совершенно не 
заботятся о культурной отдыхе 
рабочих и служащих.

Имеющийся клуб не стал 
достоянием отдыха трудящихся. 
Его посещают ве все, так как 
он не может удовлетворить 
культурные запросы рабочих. Б 
клубе грязно, пол моется ред
ко, сор заметается в углы или 
просто за двери.

Вся работа клуба сводится 
к демонстрированию в нем кино
фильмов. В редких случаях 
ставятся постановки. Но этому 
драмкружку очень мало уде
ляется внимания, для него не 
шогут даже приобрести необхо
димый материал, как грим и 
др. Б  1 мая был организован 
хоровой кружок, но вскоре 
распался.

Бому бы как не комсомоль
цах взяться за органмзацию 
кружковой работы при клубе,

ве посещают клуб, но вся бе
да в том, что некоторые из 
них сами являются первыми 
нарушителями порядка. Севре 
тарь комсомольской организации 
не поинтересовалась работой 
клуба, не поинтересовалась и 
тем, как ее комсомольцы уча- 
стиуют в кружках.

Не ставился вопрос о работе 
клуба и о руководстве также и 
на правлении клуба. При клу
бе нот ни домино, ни шахмат, 
ви биллиард». Рудничная стен
ная газета выпускается по 
праздникам.

Вырученные деньги от по
становок расходуются не по 
назначению. Тик, например, на 
вырученные деньги от послед
него спектакля председатель 
рудкоиа т. Елястратов купил 
себе чернильный прибор и на
стольный звонок.

Большие перерасходы полу 
чаются я за счет кино перед
вижки, которую клуб берет от

тем более, нельзя сказать о1Ревдинского отделения, тогда 
том, что комсомольцы совсем1 как прк клубе имеется свой

звувовой узко-пленочный кино
аппарат. Почему бы не ис
пользовать его.

При клубе инеется неболь
шой актив. Такие товарищи, 
как Ваулин, Захаров, Ефимо
ва, Тюменцев*, Стефанович. 
Этот актив не отказался бы 
оказать клубу помощь в нала
живании кружковой работы.

Не далек тот день, когда 
трудящимся захочется отдох
нуть в лесу на свежем воздухе, 
но и об этом руном не беспо
коится. А возможности для ор- 
гааизацни культурного здоро
вого отдыха трудящихся здесь 
имеются большие, только в 
этом нужна организованность, 
разворотлнвость комсомольской 
и профсоюзной организаций. И 
мне кажется, что вопрос о 
культурно-массовой работе на 
Гологорском руднике и вопрос 
об организации летнего отды
ха трудящихся следует разоб
рать и партийной организации

П. Лукиных.

Свердловские театры летом
СВЕРДЛОВСК, 31 мая (Сверд 

ТАСС). 30 маь на спектакле 
„Бармен" закончил сезон театр 
оперы и балеты имени Луна
чарского. 2 июня волаектнв 
театра в полном составе нач
нет гастроли в Челябинске. 
Пои открытии пойдет опер* 
„Евгений Онегин. За 2 месяца

в Челябинске будет дано 70 
спектаклей. Параллельно театр 
даст 20 постановок в Магнито
горске, Златоусте. £

Через две недели закончит 
свою работу в Свердловске я 
выедет на двухмесячные га
строли в город Чкалов театр 
юного зрителя.

Хорошо отдыхают
По внешнему вяду дом этот В распоряжение

ничем не отличается от других, 
рядом стоящих с ним, но внут
ри его жизнь протекает несколь
ко необычайно. Сюда ежеднев
но с б часов вечера один за 
другим стекаются рабочие, ра 
ботняцы, специалисты Хромии- 
кового завода К приходу их го
товится вкусный обед, для от
дыха чисто заправленные койии 
Эго ночной санаторий Хромпико 
вого завода. В течение года в 
санатории отдохнуло около 500 
человек. Многие из них за двух
недельное пребывание прибывают 
и весе до 3 и более килограммов 

Слесарь П. А. Кузнецов за 
свое пребывание в ночном сана
тории с 5 мая по 16 прибыл 
в весе 3 клг. 900 грамм. За 
этот же период аппаратчик
В. С. Михайлов—на 3 клг. 600 
грамм. Ученик школы ФЗУ 
Лахно Николай—на 2 клг. Хо
рошо отдохнул в санатории рам
щик Жигалов. Отдыхая с 16 
апреля по 1-е мая, он поправил
ся ва 2 клг. 200 грамм.

отдыхающих
предоставлены: патефон, радиола.

Большим недостатком в сана
тории является отсутствие худо
жественной лятературы, газет. 
Неплохо бы было при санатория 
организовать передвижаую биб
лиотечку, а свежие газеты здесь 
необходимы. Хотя помещение 
чистое и уютное, но отсутствие 
цветов прядает комнатам отды
ха какую то пустоту. Почему-то 
руководители санатория на поза
ботятся о приобретении цветов;

Следует серьезно поставить 
вопрос о соблюдении отдыхаю
щими режима, а то не исключена 
возможность и таких случаев, 
когда некоторые отдыхающие 
приходят к обеду не к 6 часам, а 
к 7—8 часам, не соблюдают 
мертвого часа ж под всякими 
предлогами ночевать уходят до
мой. Безусловно, тахое несоблю- 
деняе режима этим отдыхающим 
не дает желаемого результата,

Е. Петрова.

На озеленение
На озеленение поселков Ново

трубного завода в нынешнем 
году отпущено 10 тысяч рублей. 
Коммунальный отдел этого за
вода в зеленое оранжерейное 
хозяйство сделал заявку на 
предоставление им 35 тысяч 
корней цветочной рассады. За-

поселков
куплено деревьев в количестве 
1200 штук, из которых 460 
штук уже рассажено в стаха
новском и технической город
ках. Б ближайшее время бу
дут озеленяться палисадники у 
общежитий Л5 1 и 2 (Техгоро- 
док) и на рабочей площадке 

38 и 39.

На глазах
Об организации летней пло

щадки в детском саду 1-е мая 
разговоры ведутся уже несколь
ко лет. В прошлом году эта 
возможность более чем когда 
либо была, так как на летне 
оздоровительную саду было от
пущено 7 тысяч рублей. Пред
полагалось сделать навес, где 
бы детвора могла находиться 
в жаркое летнее время. Но 
средства эти были израсходо
ваны нерационально, и дети 
все лето ютились в душном 
тесном здании.

Это же предполагается сде
лать и нынче. Средств на 
летне оздоровительную отпуска
ются в нынешней году 6 ты
сяч рубле!. Но к практическому 
осуществлению организации 
летней площадки в этом сади
ке пока еще не приступлено. 
Правда, заказаны в промком
бинате детская горка, забор
чики, стойки для прыжков, но 
пока и все, а что касается ва-

у  гороно
веса, без которого совершенна 
нельзя проводить легне-оздоро- 
вительную работу, ввчего не 
сделано, а ведь нет гарантии, 
что ее сегодня, завтра будет 
жарко и ребятам негде ук
рыться от жары. И вообще 
нужно сказать, что гороно как 
непосредственный хозяин этого 
сада совершенно не проявляет 
заботы о ней, и работа в этом 
саду не является првиером 
для другвх. В нем грязь, ду
хота. Систематическая сиена 
руководства. В течение года 
здесь сменилось 4 заведующих 
и в старшей группе три ру
ководителя. С 1рашивается, мо
жет ли при такой постановке 
протекать нормально работа в 
этой саду?

И странно то, что все это 
происходит на глазах гороно, 
где сидят и инструктор по 
дошкольному воспитанию и сам 
хозяив этого сада т. Оачинни- 
ков.

Ответственный редактор П В. ПОДЦЕПКИН.
---------- -Ф

Отдел техучебы Новотрубного завода 
П Р О И З В О Д И Т  П РИ ЕМ

на курсы К Р А Н О В Щ И К О В .
СтипеддияПб рублей в месяц.

Прием заявлений в школе ФЗУ до 5 июня.
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